

Los tribunales y la sequía entran en el orden del día de la Jcrmo

El presidente de la entidad, Herminio Molina, quiere que los socios tomen posición sobre los últimos fallos judiciales sobre el agua, la inminente sequía o el nuevo Plan Hidrológico

E.F. / ALBACETE

La Junta Central de Regantes de la Mancha Oriental (Jcrmo) celebra mañana su asamblea general ordinaria, en el Salón de Actos de la Diputación Provincial. El Orden del día incluye las cuentas de 2018 y el presupuesto de 2019 y el informe de gestión anual del presidente, Herminio Molina Abellán.

En declaraciones a *La Tribuna de Albacete*, el propio Molina avanzaba que quiere usar el informe «como una introducción a abrir una serie de debates entre los socios, en torno a cuatro asuntos que a mi opinión van a determinar el futuro a corto, medio y largo plazo de nuestra actividad».

Estas cuestiones son la constitución de la futura Federación Regional de Regantes, el avance de la sequía, el impacto de las recientes sentencias sobre planificación hidrológica y, por último, la influencia a la que los tres puntos anteriores pueden llegar a tener en el proceso de revisión del Plan del Júcar.

Sobre la futura Federación Regional, cuya gestora preside, Molina señaló que «nos hemos reunido con regantes de otras zonas para saber qué esperan de esta Federación; como es obvio, es mi deber informar a los socios de cómo estamos estos trabajos y es su derecho dar su opinión acerca de ellos».

En lo tocante al avance de la sequía, señaló que «no es sólo el problema de tener la sequía encima otra vez, después del breve alivio que fue el 2018; es que ahora tiene-



Fotografía de archivo de la anterior asamblea de la Jcrmo. / R.S.

EL NIVEL SUBE

Una de las alegrías del último año en la Mancha Oriental es que, contra a lo que indica el piezómetro de Cenizate, el que usa la CHJ para controlar el acuífero, el nivel de las aguas subterráneas subió «y lo que quiero es explicar por qué sube y el porqué de esta discrepancia», avanza Molina.

mos los primeros Planes de Sequía en vigor en todas las cuencas, eso supone un cambio de escenario que nos afecta a todos».

La aplicación de los nuevos planes de sequía, además, se verá condicionada «por sentencias como las del Tajo o del Segura, que crean jurisprudencia que también será de obligado cumplimiento en el Júcar y, aunque tienen aspectos positivos, no son victorias tan definiti-

vas como pueda parecer, también tienen aspectos no tan positivos».

Y todo lo antedicho, por último «tiene influencia directa en la redacción del nuevo Plan del Júcar, que ya se mueve entre dos posiciones, un maximalismo que empieza a ver al regadío como una amenaza y la postura de quienes creemos que una buena gestión del riego es garantía de futuro, también ambiental, para esta Demarcación».

ALTO GUADIANA | COMUNIDAD DE USUARIOS

La Mancha Occidental aprobó sus presupuestos para este ejercicio

Entre las medidas adoptadas por sus miembros, destacaron las cuotas que se cobrarán durante 2019 por los diferentes servicios, generales o específicos

REDACCIÓN / ALBACETE

La Comunidad de Usuarios de Aguas Subterráneas (CUAS) de la Masa Mancha Occidental Dos celebrado en Tomelloso (Ciudad Real) su Junta General Ordinaria, correspondiente al año 2019, en la que aprobó las cuentas anuales de 2018, el presupuesto para el presente ejercicio, la memoria de actividades del año pasado y diversos nombramientos internos.

La Junta General procedió además a aprobar las cuotas para los distintos usos y servicios específicos prestados por la CUAS, que ascienden a cuatro euros por hectárea y 20 por pozo para regadío; 50 euros por pozo para uso ganadero y 75 por pozo para uso doméstico (con una reducción respecto a la cuota anterior en este último caso). En el caso de los usos industriales la cuota se paga acorde a los metros cúbicos.

En cuanto al presupuesto para el presente ejercicio, la mayor parte se destina al capítulo de personal y mantenimiento de oficinas, que ya superan la docena, ubicadas en localidades del ámbito de la CUAS, que abarca 90.000 hectáreas de regadío y unos 9.000 regantes repartidos por las provincias de Albacete, Ciudad Real, Cuenca y Toledo. En Albacete, forman parte de ella los términos municipales de Villarrobledo y El Bonillo.

HERBÁCEOS

Asaja da por perdido el 50% de la siembra en la provincia de Albacete

REDACCIÓN / ALBACETE

Los productores de cereales otoño-invierno y cultivos proteicos se muestran muy preocupados por si se cumplen las previsiones de la Agencia Estatal de Meteorología (Aemet) de una «primavera seca» y no llueve en las próximas semanas, ya que el daño puede a llegar ser irreversible».

Las organizaciones aseguran que la situación es límite en varias zonas, pero sobre todo en el centro peninsular. «Estamos en una situación crítica y podemos entrar en una situación irreversible», señalan desde los servicios técnicos centrales de Asaja después de calificar de «muy preocupante» el momento para el sector de herbáceos en la mayor parte del país.

Tras un octubre y un noviembre con precipitaciones por encima de la media -que retrasaron la siembra en muchas parcelas- la lluvia fue menor en diciembre, enero y, sobre todo, en febrero, cuando sus valores se situaron un 40 % por debajo de lo normal -un 75% en la provincia de Albacete- mientras la alta temperatura aceleraba el desarrollo de los cultivos.

A consecuencia de lo que califican de un «febrero terrorífico» los técnicos de Asaja ya tienen constancia de problemas entre sus asociados en Cádiz y Málaga, donde el cereal ha espiado sin haber alcanzado su desarrollo normal; en Albacete, donde se estima que se ha perdido el 50 % de la siembra, y en Cuenca donde hay numerosas parcelas muy estropeadas y con necesidad urgente de agua.

INVESTIGACIÓN | REGADÍO

La UCLM celebra hoy una jornada sobre tecnología del riego subterráneo

El acto se celebrará a lo largo de toda la mañana en el edificio polivalente del campus universitario de Albacete

REDACCIÓN / ALBACETE

El vicerrector de Investigación y Política Científica, Julián Garde, inaugurará hoy a las nueve de la mañana, en el edificio polivalente del campus de la UCLM en Albacete, la jornada técnica *Agro-nomía y tecnología del riego subterráneo*, que pretende ser un foro de encuentro y reflexión entre estudiantes, agricultores, técnicos y

responsables de empresas sobre cómo aumentar la producción y calidad de los productos con un adecuado diseño y manejo del riego, tratando de satisfacer la demanda de la industria y el mercado. Durante el acto de apertura, el vicerrector estará acompañado por el coordinador de la jornada y director del Centro Regional de Estudios del Agua de la UCLM, José María Tarjuelo.